



**Nombre del alumno: Karla Elvira Morales
Gomes**

Nombre del profesor: Mtra. Mabel Domínguez

Materia: TEORÍA DE LA ADMINISTRACIÓN

PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del trabajo: ENSAYO

INTRODUCCIÓN

Al hablar de la teoría de la administración la importancia que representa la administración en salud. La administración posee herramientas que, aplicada al ramo de los sistemas de salud, pueden ayudar a éstos a desarrollar una visión de conjunto del sistema, optimizando recursos humanos, técnicos y financieros, para poder llevar a las instituciones de salud a un estado de crecimiento y eficiencia. Frecuentemente el sistema de salud a careciendo las más de las veces de experiencia y preparación específica en administración. Por otro lado, también encontramos directivos que son expertos en administración, pero que desconocen los problemas de salud.

En la actualidad la administración en los sistemas de salud requiere un conjunto de conocimientos habilidades técnicas con base en un equilibrio armónico que proporcione la preparación suficiente al directivo y le permita llevar a cabo una secuencia de acciones para alcanzar objetivos determinados en la solución de problemas prioritarios.

DESARROLLO

Como podemos hablar de los orígenes de la Administración de los sistemas de salud podemos hablar de que la administración es considerada una de las actividades más antiguas en la tierra, ya que es una necesidad humana que se ha utilizado desde el origen de los grupos primitivos, cuando el hombre se dedicaba a cazar en grupo de animales planeaban y analizaba antes de cazar es cuando ahí ellos y la comunidad adquirió una organización social más avanzada. Podemos ver que hasta el día hoy la administración tiene varios enfoques o punto de vista por varios investigadores, la administración es como ciencia y sus diferentes enfoques son imprescindibles en las organizaciones sociales, para fortalecer la capacidad de satisfacer las necesidades humanas con responsabilidad social y con creatividad e innovación, en contextos cada vez más complejos también tiene la administración contiene principios, técnicas, herramientas que deben ser integradas en la organización de todo organismo social productivo. Estos son los que van dirigido al sistema de salud para así lograr los objetivos y metas planeadas para desarrollar la visión para trabajar en el sistema de salud. (Caldera Ortega, 2012) Estos sistemas son una interrelación de la organización y de la administración, tanto de los recursos humanos, como los materiales. La administración posee herramientas que aplicadas al ramo de los sistemas de salud pueden ayudar a estos a desarrollar una visión de conjunto, optimizando recursos humanos, técnicos y financieros, para poder llevar a las instituciones de salud a un estado de crecimiento y eficacia (Pardo, 2016). Frecuentemente los médicos destacados en su especialidad son llamados a administrar en los distintos niveles jerárquicos del sistema de salud, careciendo las más de las veces de experiencia y preparación específica de administración. Esta forma los sistemas de salud deben contar con una administración eficaz y eficiente, teniendo como objeto principal cumplir los objetivos y metas que contemplen sus diferentes programas de salud, y con ello dar respuesta a las necesidades que la sociedad les demande.

También podemos de los orígenes de la práctica administrativa en el sistema de salud como podemos ver que el estudio de la teoría y la práctica administrativa se encuentra en diversos estadios de evolución, según se observe en un país industrializado en uno en vías de desarrollo. El estudio de la administración en México se encuentra en una etapa Intermedia, como en realidad lo está en el resto del mundo, y la aplicación de la administración varía según lo modernizado del sector público. Como también podemos ver que en centro de México estaba poblado por los aztecas, los cuales tenían la creencia

de que la enfermedad era el resultado de un mal vivir, ya que estos combinaban su religión con el shamanismo. Ticitl (nombre que recibía la persona que se dedicaba a atender a los enfermos) y Tlamatqui-ticitl (nombre que recibía la (Caldera Ortega, 2012)partera). En los pueblos indígenas podemos ver que al hablar de la salud toma el punto importante ya que la enfermedad para ellos surge de los tiempos atrás por que las personas les servían a dioses y si tu no obedecías a tus dioses el espíritu de enfermedad entraba en tu cuerpo y ahí surgía la enfermedad de mal. Como también los chamanes eran uno de los personajes que tomaban muy en cuenta para curar la enfermedad en aquellas personas enfermas, el viaje al cosmos se lograba por medio del ritual y la ingestión de psicotrópicos. También como existía la medicina preventiva la cual se encargaba de que consistía en desarrollar obras de sanidad de manera empírica, que les favorecían para prevenir la presencia de enfermedades (sistema de suministro de agua potable, que se realizaba a través de dos cañerías; mientras una estaba en servicio, la otra se mantenía en perfecto estado de limpieza). Por su parte también en esas comunidades existía la medicina curativa contaba con un hospital llamado el Tuihuacan en Tenochtitlan, en el cual se atendían a los veteranos de guerra inválidos, a este lugar se les trasladaba y se les daba los cuidados inmediatos a los heridos en combate la curación de los heridos en guerra estaba asignada Ticitl de sexo (Sánchez Delgado, 2015)masculino. Como el papel de la enfermera se encargaba de realizar sus tareas como las curaciones y la administración de medicamento desde casa.

Como también la llegada de los conquistadores a México fue la llega de nuevas enfermedades como la viruela, sarampión y la gripe donde surgen la necesidad de atender enfermos, en el año 1524 se abre el "Hospital de la Inmaculada Concepción", ubicado en la avenida 20 de noviembre, centro histórico hoy "Hospital de Jesús" (Bonnin, 2004). De ahí surge que la administración fue por los primeros médicos donde ejercieron la medicina.

Como la evolución de la Administración en México del sistema de salud se inicio con la normativa y el objetivo de vigilar el ejercicio profesional de los médicos, cirujanos, boticarios y parteras que se integró en el Real Tribunal del Protomedicato con jurisdicción en todos los problemas de salubridad pública. Como para el año de 1525 México empezó a observar el trato de la práctica de la salud en la población de México y en diferentes comunidades. ellos vigilaban que se ejerciera la medicina quienes demostraban su capacidad y conocimiento en los sistemas sanitarios. Como los primeros protomédicos en

la nueva España nombrado por el cabildo mexicano fueron los licenciados en medicina Barreda y Pedro López el viejo, quienes llegaron a la ciudad de México en 1527 en la cual su función era inspeccionar las boticas reportar todo al Ayuntamiento de la ciudad de México. (Münch, 2004)

En 1545 todos los sistemas de salud (hospitales) eran administrados por la iglesia católica. En 1573 se establece una división de los servicios de salud en cuanto al tipo de padecimientos que atendían los diferentes hospitales, como un ejemplo, se puede mencionar los hospitales exclusivos para atender enfermedades contagiosas, que fueron construidos fuera de las ciudades. (Münch, 2004) La salud pública mexicana se modernizó en el siglo XIX y se incorporó al concierto mundial en el siglo XX. Durante la primera mitad del siglo pasado la caridad, como función de la iglesia en materia de salud, fue sustituida por el principio juarista de beneficencia pública como obligación del estado hacia la sociedad. Para fortalecer la equidad de los servicios de salud a todas las poblaciones, en el 2002 se estableció el Seguro Popular para abrir mayor cobertura a la población, un año después se incorporó en la Ley General de Salud en el Título tercero bis "El Sistema de Protección social en Salud"

Generalidades de la Administración del sistema de salud, Los principios de la administración para él son: planificación, organización, dirección y control. Ellos son base fundamental de lo que hoy conocemos como proceso administrativo. En la administración de sistemas de salud se definen seis variables que constituyen los principales componentes administrativos: tarea, estructura, personal, tecnología, ambiente y usuario. Administración del sistema de salud Los principios de la administración para él son: planificación, organización, dirección y control. Ellos son base fundamental de lo que hoy conocemos como proceso administrativo. Como administrador en salud, tus responsabilidades cotidianas pueden incluir:

- Garantizar el cumplimiento de las leyes y reglamentos sanitarios.
- Administrar las finanzas.
- Contratar, formar y supervisar a los miembros del personal.
- Administrar un registro detallado de los suministros médicos y de oficina.

CONCLUSION

Al hablar de la administración de los servicios en México podemos ver que es tema muy extenso como también muy interesante en sus Orígenes de la Administración de los sistemas de salud como es la enfermedad surge desde muchos tiempos atrás de nuestros ancestros desde que empezó la cacería de animales como también la curación de distintas enfermedades por medio de la medicina tradicional como los chamanes jugaban un papel muy importante para la curación de las enfermedades. Como surgió las primeras enfermedades en México y las mismas necesidades del servicio de salud y creación de hospitales para llevar así el control y curación de las enfermedades como el tiempo como México tiene la necesidades de nuevas oportunidades de trabajo donde surge el seguro popular para garantizar la salud para todos los mexicanos.